

### 11月22日(水)七城町食味会(米)

菊池市七城リバーサイドパークで、新米(品種 ヒノヒカリ)の食味会があり、普通栽培の部、特別栽培の部(減農薬等)の2部門に36点の出品がありました。

食味計審査での上位各5点が予選会を通過し、本選では食味鑑定士2人を含む8人の審査員により、味、香り、外観、粘り、硬さの5項目を基準に審査が行われました。

これは、米生産者が食味向上の意識を持ち地域全体の底上げとなるよう、平成16年度より七城地域で行われているものです。

入賞者は次のとおりです。(敬称略)  
**普通栽培の部** 最優秀賞 堀田英臣(元村)  
 優秀賞 本田昇誠(七城田中)、中島浩之(新古閑区)  
**特別栽培の部** 最優秀賞 平田真佐光(高田)  
 優秀賞 坂本道博(岩瀬)、増永文應(西郷)



味、香り、外観、粘り、硬さの5項目を基準に審査する審査員

### 11月22日(水) 保育園児が旭志総合支所に花束贈呈

旭志地区にある3つの保育園の園児たちが、11月23日の勤労感謝の日を前に旭志総合支所を訪れ、花束を贈呈しました。

贈呈された花束は各保育園から1つずつの合計3つで、園児たちが「毎日、お仕事お疲れさまです」などと声をかけながら対応した職員に渡しました。

贈呈された花束は、しばらくの間旭志総合支所の窓口に飾られ、館内の雰囲気明るくしました。贈呈、ありがとうございました。



職員に花束を渡す園児たち

### 11月28日(火) 泗水小学校スクールコンサート

泗水小学校で、生の音楽に触れることにより、音楽の学習をより深め、豊かな感性を育てることを目的としたスクールコンサートがありました。

今年度は、これまでになかった和楽器による演奏で、地元での活動を中心に活躍している代表の渡雪美さん率いるアンサンブル渡里夢(ドリーム)と、泗水箏・三弦子ども教室を招いての箏の演奏がありました。

日本の代表的作品「さくら」や「春の海」ほか、アニメ主題歌など約1時間の演奏があり、生徒や保護者は、箏の美しい音色に聴き入っていました。



泗水箏・三弦子ども教室のメンバーによる「さくら」の演奏

### 11月25日(土) 『合志川探険たい』河川の美化作業

環境講座(泗水公民館主催)に参加した「合志川探険たい」の子どもたちが、講座の最終日に合志川河川敷の美化作業を行いました。

この環境講座は、未来を担う子どもたちに環境を大切にすることを育てることを目的に、合志川の水质調査や水現地調査、川遊び・炭焼き・廃油石鹸づくり体験、エコビレッジ旭・泗水浄化センター見学などを年7回実施したものです。

この環境講座を通して色々な環境にも目を向け、また、合志川を清流のまま次の世代へと引き継いでいけるよう頑張ってください。



合志川河川敷の美化作業をする子どもたち

### 中西寺集会所にカーテン寄贈

菊池市の中西寺集会所に西寺区在住の樋川夕子さんからカーテンが寄贈されました。

以前から同集会所事務室のカーテンが老朽化し破れていたために寄贈されたものです。

カーテンは、早速取り替えられました。

寄贈、ありがとうございました。

# おしらせ INFORMATION

## 問い合わせ

- 本 庁**  
 菊池市役所 ☎(25)1111
- 総合支所**  
 七城総合支所 ☎(25)1000  
 旭志総合支所 ☎(37)3111  
 泗水総合支所 ☎(38)2111

## 生活排水対策にご協力を願います

### 天ぷら油のゴミ出しは正しく



先日、菊池市内で天ぷら油の不適正処理によるトラブルが発生しました。  
 ある家庭から、廃食用油をペットボトルに入れてごみ袋で出した物を、ごみ収集車が積み込んだ際にそのペットボトルが破裂し、油が道路に大量に流れ出したものです。  
 また、ある家庭では、天ぷら鍋の油をそのまま水路に流してしまいました。

天ぷら油を捨てる時は、必ず新聞紙や布などにしみ込ませるか、または、市販の凝固剤で固形状にして可燃物(赤色)の市指定ごみ袋に入れて出してください。

### 台所から排水される食品を水で薄めて魚が息できる水質に戻すのに必要な水の量

食 品	これだけ捨てたとすると	魚が住める水質に戻すのに必要な水の量
使用済み天ぷら油	500ml	浴槽 330 杯
牛乳	180ml (牛乳ビン1本)	浴槽 9.4 杯
みそ汁	200ml (おわん1杯)	浴槽 4.7 杯
米のとぎ汁	2ℓ (4合をといだ水)	浴槽 4 杯
しょうゆ	15ml (小皿少量)	浴槽 1.5 杯

※浴槽は1杯300リットルで換算

現在の家庭では「食生活の洋風化」が進み、揚げ物や炒め物など油を使った料理が増え、食用油は料理に欠かせないものとなっています。

使い古しの食用油は、台所からそのまま流すと川や海を汚染する大きな原因になり、粘りや度合いが高いため排水管を詰まらせてしまい悪臭の原因にもなります。

油は、使い切るなどの工夫で極力流さないようにしましょう。

## 年末・年始のし尿収集休業日

年末・年始のし尿収集の業務休業日は12月23日(土)～12月24日(日)、12月29日(金)～1月3日(水)となります。

本市では、月に1回のし尿収集を計画的に行うことが原則となっています。収集予定日が休業日にあたる地域では、予定日の前後に調整して収集を行います。

また、計画収集期間以外で緊急に収集が必要な場合、12月25日(月)午前中までに電話依頼があった分に関しては、年末までに収集します。

なお、緊急時以外は通常の計画で収集します。

#### 電話依頼先

- 菊池、七城、旭志、泗水富の原北区の地域 (有)旭衛生舎 ☎(24)2181
- 泗水地域で富の原北区以外の地域 菊池西部衛生(有) ☎096(242)0059

問い合わせ先 環境課、各総合支所民生課

また、最近、出回っている「流すタイプの油処理剤」を食用油と混ぜて流すことも同じ様に汚染の原因になりますのでやめてください。

上表の数字から分かるように、天ぷら油が環境に与える悪影響の大きさは一目瞭然です。川や海を汚す原因は、家庭からの排水が全体の4割強を占めています。

- 私たちが家庭で出来るちょっとした心がけ
- 天ぷら油は可燃ごみとして処理する
- 米のとぎ汁は庭の植木に
- しょうゆ等の食器の汚れはふき取ってから洗う
- 食べ残り飲み残しをしない
- 必要量以上の洗剤を使わない
- 生活排水対策を心がけましょう。

#### 問い合わせ先

環境課、各総合支所民生課